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令和３年第１回定例教育委員会会議 

 

１ 日  時  令和３年１月２６日（火） 

午後１時３０分～午後２時４７分 

 

２ 場  所  中央図書館 ２階 視聴覚ホール 

 

３ 出 席 者  教育長 山 口 武 士 

        教育長職務代理者 小野寺  巧 

委 員 簑 輪 菊 雄 

委 員 渡部 利枝子 

委 員 深井 美千代 

 

４ 署名委員  委 員 簑 輪 菊 雄 

 

５ 説明職員  教 育 部 長 林 みどり 

教 育 部 長 齊 藤  宏 

教育政策課長 鈴 木  誠 

生涯学習課長 深 迫 国 宏 

オリンピック・パラリンピック担当課長 鳥 海 謙 一 

学校教育課長 石 井 勝 博 

小中学校連携教育推進担当課長 齊 藤 七 実 

教育相談室長 武 田 圭 介 

鶴瀬公民館長 冨 塚 一 資 

南畑公民館長 荒 居 良 宏 

水谷公民館長 江 口 総 介 

水谷東公民館長 山 﨑 哲 正 

水子貝塚資料館長 和 田 晋 治 

学校給食センター所長 小泉 肇 

 

６ 事務局職員 教育政策課副課長 池 上 和 也 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 議題及び議事の大要 



 

2 

 

 

 日程第一 議事事項 

  議案第１号 令和３年度富士見市教育行政方針について 

   [顛末] 原案のとおり議決した。 

  議案第２号 令和３年度富士見市一般会計予算案について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

  議案第３号 令和２年度富士見市一般会計補正予算案について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

  議案第４号 富士見ガーデンビーチ条例を廃止する条例の制定について 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

  議案第５号 工事請負契約の締結について（市立勝瀬小学校大規模改造建 
築工事（第３期工事）（ゼロ債務）） 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

  議案第６号 工事請負契約の締結について（市立西中学校大規模改造建築 
工事（第２期工事）（ゼロ債務）） 

 [顛末] 原案のとおり議決した。 

議案第７号 議決事項の一部変更について 

 [顛末] 原案を一部修正のうえ議決した。 

 

 その他 

〇新型コロナウイルス感染症に関わる対応について 

〇教育行政方針及び重点施策に基づく進捗情報の報告 

（１）子ども大学・子どもスポーツ大学の実施について 

○イベント案内等 

   （１）令和３年富士見市成人式の報告について 

   （２）西洋スモモ（セルビア国花）植樹＆撮影会の報告について 

   （３）ホストタウン Walker掲載発行について 

 （４）文化公演会「落語を楽しむ」について 
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会議の進行状況 
 

山口教育長  開会宣言（午後１時３０分） 

 

事務局    前回の会議録朗読 

 

山口教育長  署名委員に簑輪菊雄委員を選任します。 

 

山口教育長  本日の議事事項につきまして議案第７号を追加議案とさせていただき

たいと思いますが、ご異議ございませんでしょうか。 

       〔各委員賛同〕 

なお、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、イベント案内等につ

きましては説明を省略し、資料の配布のみとさせていただきます。 

 

日程第一 議事事項 

議案第１号 令和３年度富士見市教育行政方針について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  林教育部長  提案理由を説明。 

  鈴木教育政策課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  簑輪委員   Ｐ２ １７行目「基礎基本」の間に「・」は入れなくてもよいのでし

ょうか。 

  石井学校教育課長 以前は「・」がついておりましたが、現在では文部科学省におい

ても「・」をつけておりませんので、表記を統一しております。 

簑輪委員   ＩＣＴの活用について伺います。埼玉県の教育委員だよりのホームペ

ージにＩＣＴ教育ガイドラインが掲載されており、オンライン学活を

行い、児童生徒全員がＺｏｏｍを駆使して参加できるようにすると記

載されております。児童生徒全員に先生が教えることは先生方に相当

負担がかかると思いますが、先生方の支援体制についてはどのように

考えているのでしょうか。 

石井学校教育課長 月２回ほどＩＣＴの支援員による操作等のフォローを行うことを

想定しております。また保護者等の協力も得ながら進めていきたいと

考えております。 

齊藤教育部長 すぐにオンラインでの授業を行うことは先生方に負担がかかりますの

で、できるところから行うよう研修会等を実施し、進めていく考えで
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おります。 

簑輪委員   埼玉県のＩＣＴ教育ガイドラインについては先生方に配布されている

のでしょうか。 

石井学校教育課長 ＩＣＴ教育ガイドラインについては、配布はしておりませんが、

情報は周知しております。 

簑輪委員   Ｐ３ １１行目「主体的・対話的で深い学び」について伺います。ア

クティブラーニングの際、現場で誤解が生じ、この表現に変更したと

記憶しております。同じ轍を踏まないためにも、「深い学び」について

共通認識が必要と考えます。先生方が共有できるよう小中連絡会など

も含め議論が必要と考えますが、どのようにお考えでしょうか。 

石井学校教育課長 現在、教育課程研究委員会において「主体的・対話的で深い学び」

について、各学校代表者の委員会で検討した内容をまとめている段階

でございます。教育委員会でも統一的な見解を示していきたいと考え

ております。 

簑輪委員   Ｐ６ １０行目、小中一貫教育について伺います。これまでの取組み

で中一ギャップの解消について目に見えるような変化はあったのでし

ょうか。 

石井学校教育課長 乗り入れ授業の充実により、中学校の先生が小学生に教えること

で、中学校の先生の考え方やどのような授業をするかなど、慣れるこ

とができ、かつ、小中一貫教育をそれぞれの中学校区で行うことで、

先生方や児童生徒の交流も行われ、中一ギャップについては解消され

てきていると認識しています。 

小野寺教育長職務代理者 Ｐ７ ７行目、つるせ台小学校の校庭芝生化整備工事につ

いて伺います。校庭の芝生化については数年前に効果があるとされ、

進められてきたと認識していますが、最近はあまり聞くことがありま

せん。一時的な流行のようにも感じますが、現在の状況について伺い

ます。 

鈴木教育政策課長 現状でも埼玉県では校庭の芝生化整備に補助金を出して緑化を推

進しております。また鴻巣市では毎年１校ずつ整備を進めており、教

育上の効果がみられることから継続的に実施されているものと考えて

おります。 

小野寺教育長職務代理者 芝生化には、日常の管理について課題があり、地域の力を

借りなければ維持することが難しいと言われていますが、地域の方と

の話し合いや、協力体制の可能性はあるのでしょうか。 

鈴木教育政策課長 ご指摘のとおり、維持管理の問題は大きいと考えております。こ
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れまでも地域代表者、ＰＴＡ、学校開放利用団体に説明しており、芝

生化について総論では賛成を頂いております。維持管理については、

まずは業者による委託を考えておりますが、併せて地域の方に周知し、

植栽の工事に児童、地域の方に参加いただくことや、維持管理の講習

会を開いて、芝生に対する愛着を深めていく中で、地域に広げていき

たいと考えております。 

小野寺教育長職務代理者 芝生化整備については、今後、全小・中・特別支援学校に

広げる計画でしょうか。 

鈴木教育政策課長 つるせ台小学校でモデル校として実施し、教育的効果、課題など

数年かけて検証したうえで検討していきたいと考えております。 

 

山口教育長  「議案第１号 令和３年度富士見市教育行政方針について」を提案の

とおり議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第１号 令和３年度富士見市教育行政方針について」は議決さ

れました。 

 

議案第２号 令和３年度富士見市一般会計予算案について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  林教育部長  提案理由を説明。 

  鈴木教育政策課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

簑輪委員   デジタル教科書の導入に対する状況について伺います。 

石井学校教育課長 デジタル教科書につきましては、教員用については既にパソコン

に入っております。児童生徒用については県内で何校か使用する予定

となっておりますので、今後、他市の使用頻度、県の情報を鑑み検討

していきたいと考えております。 

小野寺教育長職務代理者 スポーツ関係の予算については、教育委員会で要求してい

ますが、組織改正が行われると、市長部局に移るのでしょうか。 

深迫生涯学習課長 組織改正が行われますと、Ｐ３の社会体育施設維持管理事業から

東京２０２０セルビアホストタウン事前キャンプ実施事業までが、ス

ポーツに関することとして市長部局へ移管されます。一方、生涯学習

推進基本計画及び青少年育成事業に関する予算が市長部局から移管さ

れます。 

簑輪委員   今までスポーツ協会の大会の案内により、教育委員が参加していたも
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のについてはどのようになるのでしょうか。 

深迫生涯学習課長 詳細についてはまだ決まっていない状況でございます。 

 

 

山口教育長  「議案第２号 令和３年度富士見市一般会計予算案について」を提案

のとおり議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第２号 令和３年度富士見市一般会計予算案について」は議決

されました。 

 

議案第３号 令和２年度富士見市一般会計補正予算案について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  林教育部長  提案理由を説明。 

  鈴木教育政策課長、深迫生涯学習課長、石井学校教育課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

小野寺教育長職務代理者 減額補正が多く、コロナの影響で事業が実施できず、残念

な１年だったと思います。教育政策課の情報教育推進事業において委

託料及び工事請負費が減額になっていますが、どのような理由で減額

となるのでしょうか。 

鈴木教育政策課長 見積もりなど様々な情報により設計額を作成いたしますが、業者

間の競争などにより、価格が下がったものと認識しております。 

 

山口教育長  「議案第３号 令和２年度富士見市一般会計補正予算案について」を

提案のとおり議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第３号 令和２年度富士見市一般会計補正予算案について」は

議決されました。 

 

議案第４号 富士見ガーデンビーチ条例を廃止する条例の制定について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  林教育部長  提案理由を説明。 

  深迫生涯学習課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

小野寺教育長職務代理者 ＰＴＡ関係者へ行った説明会の結果について伺います。 
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深迫生涯学習課長 市ＰＴＡ連合会の会長が集まる理事会にて説明させていただきま

した。お示しした方向性についての反対意見はありませんでしたが、

昨今公園などでボール遊びができない状況があるため、子どもの遊び

場の確保について考えていただきたいとの意見がありました。 

簑輪委員   指定管理者の期間は、令和４年３月末で切れるのでしょうか。 

深迫生涯学習課長 令和４年３月末で指定管理は終了いたします。 

簑輪委員   我々教育委員もこれまで議論を重ね、閉園についてはやむを得ないと

の認識で一致しているが、今後市民から説明を求められたときは、し

っかりと説明してくことが大切だと思います。 

小野寺教育長職務代理者 閉園は残念ですが、跡地の利用については、スポーツ推進

審議会の提言やＰＴＡからの要望で、目的を明確にした利用をしてほ

しい、子どもの遊び場を確保してほしいなどの意見が出ていますので、

いろいろな意見を聴いて、市民が喜ぶ利用をしていただきたいと思い

ます。 

 

山口教育長  「議案第４号 富士見ガーデンビーチ条例を廃止する条例の制定につ

いて」を提案のとおり議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第４号 富士見ガーデンビーチ条例を廃止する条例の制定につ

いて」は議決されました。 

 

議案第５号 工事請負契約の締結について（市立勝瀬小学校大規模改造建築工事（第３
期工事）（ゼロ債務）） 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  林教育部長  提案理由を説明。 

  鈴木教育政策課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  簑輪委員   ゼロ債務の内容について伺います。 

  鈴木教育政策課長 会計年度につきましては４月から翌年３月までを１年度として、

年度内に契約行為から工事の施工、完了まですべて終わらせることが

原則となっております。こちらの案件につきましては昨年１２月の市

議会の補正予算で債務負担行為を設定しており、入札等の手続きがで

きることになっております。ただし、予算の歳出については、令和３

年度の当初予算で予算がつくため、令和２年度は支出する予算が発生

しないことからゼロ債務と呼んでいるものでございます。 
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簑輪委員   毎年、学校の大規模改造工事を行っていますが、１者が複数の学校の

工事を請け負っている事例はあるのでしょうか。 

鈴木教育政策課長 今回の大規模改造工事では、西中学校の工事を落札した業者につ

いては、勝瀬小学校の工事の入札からはずれることになるため、同時

に行われる工事については、１者が複数を請け負うことはございませ

ん。 

渡部委員   ４者が同額で入札していますが、なぜ同額になったのでしょうか。 

鈴木教育政策課長 入札につきましては、設計仕様書により業者が積算して入札に応

じることになっており、それぞれの業者がどのように積算をしたのか

は分かりません。 

  深井委員   同額の場合はどのような方法で業者を決めるのでしょうか。 

  鈴木教育政策課長 同額の場合、くじにより決定することが定められております。 

 

山口教育長  「議案第５号 工事請負契約の締結について（市立勝瀬小学校大規模

改造建築工事（第３期工事）（ゼロ債務））」を提案のとおり議決し

てよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第５号 工事請負契約の締結について（市立勝瀬小学校大規模

改造建築工事（第３期工事）（ゼロ債務））」は議決されました。 

 

議案第６号 工事請負契約の締結について（市立西中学校大規模改造建築 
工事（第２期工事）（ゼロ債務）） 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  林教育部長  提案理由を説明。 

  鈴木教育政策課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  簑輪委員   参加業者についてはすべて市内業者となっていますが、市外業者は入

札に参加できないのでしょうか。 

鈴木教育政策課長 今回は、制限付一般競争入札を採用しており、入札の参加資格に

市内に本店又は支店を有する業者を指定しているため、市内業者のみ

の参加となっております。 

 

山口教育長  「議案第６号 工事請負契約の締結について（市立西中学校大規模改

造建築工事（第２期工事）（ゼロ債務））」を提案のとおり議決して

よろしいでしょうか。 
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〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第６号 工事請負契約の締結について（市立西中学校大規模改

造建築工事（第２期工事）（ゼロ債務））」は議決されました。 

 

議案第７号 議決事項の一部変更について 

 【説明】 

  山口教育長  提案理由をお願いします。 

  齊藤教育部長 提案理由を説明。 

  石井学校教育課長 資料に基づき概要を説明。 

 【質疑内容概要】 

  簑輪委員   提案理由に「児童・生徒用」と表記されておりますが、「・」をつけた

表記でよろしいのでしょうか。 

  石井学校教育課長 表記については「・」を削除し、「児童生徒」で統一させていただ

きます。 

 

山口教育長  「議案第７号 議決事項の一部変更について」原案を一部修正のうえ、

議決してよろしいでしょうか。 

〔各委員賛同〕 

山口教育長  「議案第７号 議決事項の一部変更について」は議決されました。 

 

その他 

〇新型コロナウイルス感染症に関わる対応について 

【説明】 

 林教育部長  市内感染事例等について説明。 

【質疑内容概要】 

  簑輪委員   キラリ☆ふじみの施設利用について伺います。 

  林教育部長  公の施設については、すべて同じ取扱いとなっており、既に予約が入

っているものは利用できますが、新規予約は停止している状況でござ

います。 

 

〇教育行政方針及び重点施策に基づく進捗情報の報告 

 （１）子ども大学・子どもスポーツ大学の実施について 

【説明】 

 深迫生涯学習課長 資料に基づき詳細を説明。 

【質疑】 

   なし 
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〇イベント案内等 

（１）令和３年富士見市成人式の報告について 

（２）西洋スモモ（セルビア国花）植樹＆撮影会の報告について 

 （３）ホストタウン Walker掲載発行について 

 （４）文化公演会「落語を楽しむ」について 

 【説明】 

  説明省略、資料を確認。 

【質疑】 

なし 

 

山口教育長    閉会宣言（午後２時４７分） 


